
Fiche Récapitulative : Formation du
Subjonctif

Verbes réguliers

Prenez la 3ème personne du pluriel (ils/elles) du présent de l'indicatif. Enlevez la
terminaison "-ent". Ajoutez les terminaisons du subjonctif : -e, -es, -e, -ions, -iez, -ent.

Exemple : Parler (ils parlent) - que je parle - que tu parles - qu'il/elle/on parle - que
nous parlions - que vous parliez - qu'ils/elles parlent

Exemple : Finir (ils finissent) - que je finisse - que tu finisses - qu'il/elle/on finisse - que
nous finissions - que vous finissiez - qu'ils/elles finissent

Verbes à changement de radical

Certains verbes changent de radical entre le singulier et le pluriel au présent de
l'indicatif. Cette irrégularité se maintient au subjonctif.

Exemple : Boire

Présent de l'indicatif - je bois, tu bois, il/elle boit - nous buvons, vous buvez, ils/elles
boivent

Présent du subjonctif - que je boive, que tu boives, qu'il/elle boive - que nous buvions,
que vous buviez, qu'ils/elles boivent

Remarquez que le radical change entre "boi-" et "buv-", et ce changement est
conservé au subjonctif.

Tableau des verbes courants à changement de radical

Verbe Indicatif présent Subjonctif présent

Boire je bois, nous buvons que je boive, que nous buvions

Venir je viens, nous venons que je vienne, que nous venions

Prendre je prends, nous prenons que je prenne, que nous prenions



Verbe Indicatif présent Subjonctif présent

Devoir je dois, nous devons que je doive, que nous devions

Vouloir je veux, nous voulons que je veuille, que nous voulions

Pouvoir je peux, nous pouvons que je puisse, que nous puissions

Recevoir je reçois, nous recevons que je reçoive, que nous recevions

Autres exemples importants

Payer - Indicatif : je paie/paye, nous payons - Subjonctif : que je paie/paye, que nous
payions

Envoyer - Indicatif : j'envoie, nous envoyons - Subjonctif : que j'envoie, que nous
envoyions

Voir - Indicatif : je vois, nous voyons - Subjonctif : que je voie, que nous voyions

Astuce pour les germanophones : Ces changements de radical peuvent
rappeler les verbes à changement de voyelle en allemand (Ablaut), comme
"sehen - sieht" ou "fahren - fährt". En français, ces changements se maintiennent
dans les mêmes personnes au subjonctif.

Verbes irréguliers importants

Être - que je sois - que tu sois - qu'il/elle/on soit - que nous soyons - que vous soyez -
qu'ils/elles soient

Avoir - que j'aie - que tu aies - qu'il/elle/on ait - que nous ayons - que vous ayez - qu'ils/
elles aient

Aller - que j'aille - que tu ailles - qu'il/elle/on aille - que nous allions - que vous alliez -
qu'ils/elles aillent

Faire - que je fasse - que tu fasses - qu'il/elle/on fasse - que nous fassions - que vous
fassiez - qu'ils/elles fassent
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